

Kindern die Vielfalt des Kinos zeigen

Der Verein Zauberlaterne sucht Freiwillige für ein Projekt im Schlosskino

Von Stefan Böker

Die Kantonshauptstadt soll einen Filmklub für Kinder bekommen. Dafür sucht der Verein Zauberlaterne Freiwillige.

Frauenfeld Kindern auf spielerische und lehrreiche Weise die Freude am Kino zu vermitteln, ist die zentrale Aufgabe der Zauberlaterne, dem Filmklub für 6- bis 12-Jährige. Sein pädagogisches Konzept beruht auf einer umfassenden Vorbereitung vor der Filmprojektion, um den Kindern die Mittel in die Hand zu geben, die Filme selbst zu verstehen. Einige Tage vor jeder Vorstellung, erhalten die Klubmitglieder eine illustrierte Klubzeitung nach Hause geschickt. Sie stellt ihnen den auf dem Programm stehenden Film vor. Indem sie die Klubzeitung selbstständig oder gemeinsam mit der Familie lesen, können sie sich auf den jeweiligen Film vorbereiten und sich mit den filmspezifischen Begriffen vertraut machen.

Moderierte Vorstellungen

Am Vorstellungstag werden die Kinder von zwei Moderierenden im Kino empfangen. Um ein Vertrauensverhältnis zu haben, ist es stets dasselbe Moderationsduo. Ein didaktischer Dialog (Moderation) und eine pädagogisch wertvolle Aufführung (szenische Einführung) vermittelt den Kindern vor jeder Vorstellung die Besonderheiten des Films und bereitet sie auf das grosse Kinoerlebnis vor. Jede Saison präsentiert die Zauberlaterne eine neue Auswahl



Film ab! Der Verein Zauberlaterne lehrt Kindern Liebe zum Kino.

von 9 Filmen. Dieses Programm ist jeweils den grossen Kino-Emotionen gewidmet: Lachen, Angst, Traurigkeit und Träumen. Darüber hinaus besteht es aus drei mal drei Filmen aus unterschiedlichen Epochen der Filmgeschichte. Das jeweils in chronologischer Reihenfolge präsentierte Saisonprogramm besteht aus Filmen, die aus aller Welt kommen, auch der Schweiz. Es zeigt die Entwicklung des Filmmachens und insbesondere die unterschiedlichen filmischen Mittel. Im Laufe der Vorstellungen erkennen die Kinder selbst, dass das Filmmachen eine Kunst ist, die sich im Laufe der Zeit entwickelt hat. Der Jahresbeitrag pro Kind beträgt lediglich 40 Franken. Zwischen ihrem sechsten

und zwölften Lebensjahr haben teilnehmende die Möglichkeit, 63 Filme zu schauen, die sie beim Grosswerden unterstützen.

Bislang gibt es den Verein Zauberlaterne in 80 Schweizer Städten. Im Thurgau wäre Frauenfeld nach Romanshorn der zweite Standort.

Freiwillige gesucht

Benötigt werden mindestens fünf Freiwillige für die Positionen Werbung, Fundraising, Buchhaltung, Sekretariat und Präsidium. Entsprechende Inserate sind auf der Plattform www.benevol-jobs.ch aufgeschaltet.